
Gemeinde Gudow 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Gudow am Donnerstag, den 22.07.2010; 
Landgasthof Meincke, Kastanienallee 6 - 8, 23899 Kehrsen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:45 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister
Laubach, Dr. Eberhard  
Gemeindevertreterin
Baginski, Angelika  
Büschking, Gabriele  
Gemeindevertreter
Goebel, Horst  
Holst, Jürgen  
Meincke sen., Otto  
Meyer, Peter  
Möllmann, Lübbert  
Rakowski, Uwe  
Strutz, Rene  
wählbarer Bürger
Roß, Siegfried  
Schriftführerin
Kröger, Doreen  
 
 
Abwesend waren: 
 
Gemeindevertreterin
von Bülow, Ilsabe entschuldigt 
Gemeindevertreter
Meike, Hans-Jürgen entschuldigt 
Sohns, Heinz entschuldigt 
 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil
1)  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla-

dung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

2)  Bericht aus nichtöffentlicher Sitzung vom 11.05.10 
  

3)  Niederschrift der Sitzung vom 11.05.10 
  

4)  Einwohnerfragestunde 
  

5)  Bericht des Bürgermeisters 
  

6)  Beratung und Beschlussfassung über die Satzung der gemeindlichen 
Kindertagesstätte 

  
7)  Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Erhebung 

von Benutzungsgebühren für die gemeindliche Kindertagesstätte 
  

8)  Beratung und Beschlussfassung zur Breitbandversorgung in der Ge-
meinde Gudow 

  
9)  Verschiedenes 

  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil

1)  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla-
dung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Beratung: 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist und die Gemeindevertretung 
trotz des Fehlens von 3 Gemeindevertretern beschlussfähig ist.  
Der Bürgermeister teilt mit, dass es auf der Einladung im nichtöffentlichen Teil zu 
einem Aufzählungsfehler gekommen ist. Hier muss es richtig heißen 12) Grund-
stücksangelegenheiten und 13) Verschiedenes. Er bittet dies zu entschuldigen. Wei-
terhin teilt er mit, dass Frau Frenk im Juni ihren Rücktritt als stellvertretende Bürger-
meisterin und als Gemeindevertreterin bekannt gegeben hat. An ihre Stelle als Ge-
meindevertreterin rückt Herr Horst Goebel nach. Hierzu liest der Bürgermeister eine 
amtliche Bekanntmachung des Amtes Büchen vor. Nunmehr wird Herr Goebel von 
dem Bürgermeister für sein Amt als Gemeindevertreter verpflichtet und Herr Goebel 
gibt bekannt, dass er dieses Amt annimmt und teilt weiterhin mit, dass er sich der 
SPD Fraktion anschließt. Herr Holst teilt hierzu mit, dass die SPD Fraktion in ihrer 
Sitzung am 21.07.10 beschlossen hat, Herrn Goebel aufzunehmen 
 

2)  Bericht aus nichtöffentlicher Sitzung vom 11.05.10 
 
Beratung: 
Grundstücksangelegenheiten 
Der Bürgermeister berichtet darüber, dass der Gemeindekaten in Kehrsen an Herrn 
Stephan Rakowski verkauft wurde.  
Es wurde über einen Antrag auf Erstellung einer Biogasanlage beraten.  
Personalangelegenheiten 
Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 
Es hat ein Fachgespräch mit einer Fachleiterin des Diakonischen Werkes über Per-
sonalangelegenheiten des Kindergartens stattgefunden.  
 
 

3)  Niederschrift der Sitzung vom 11.05.10 
 
Beratung: 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift vom 11.05.2010 erhoben. 
 
 

4)  Einwohnerfragestunde 
 
Beratung: 
Ein Bürger stellt Fragen über die 5. Auslegung des B-Planes Nr. 7 und hätte gerne 
ausführliche Informationen hierüber. Herr Dr. Laubach bittet darum, diese Anfragen 
schriftlich einzureichen, damit er nach Sichtung der umfangreichen Unterlagen die 
Anfragen beantworten kann. 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.  



 
 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Beratung: 
Der Vorsitzende berichtet über folgende Veranstaltungen/Termine, an denen er teil-
genommen hat:  
23.05.10  80. Geburtstag Schütt 
27.05.10 85. Geburtstag Mathews 
28.05.10 85. Geburtstag Gerken 
31.05.10 80. Geburtstag Schulz 
29.06.10 Diamanten Hochzeit von Bernstorff 
05.07.10 80. Geburtstag Geier 
09.07.10 80. Geburtstag Urner 
09.07.10 Goldene Hochzeit Hillmann 
18.07.10 80. Geburtstag Edler 
 
27.05.10 Verwaltungsausschuss Schule 
02.06.10 Außerordentliche Bürgermeisterdienstversammlung 
07.06.10 Verwaltungsausschuss Amt 
15.06.10 Schulverbandssitzung Büchen 
21.06.10 Bürgermeisterdienstversammlung Langenlehsten 
22.06.10 Gespräch Innenminister, Landrat, Kreispräsident 
28.06.10 Amtsausschusssitzung 
 
Der Bürgermeister weist darauf hin, dass Ende Juli in Gudow das Schützen- und 
Heimatfest stattfindet.  
Weiterhin teilt der Bürgermeister mit, dass sich die Oberflächenherstellung im Neuen 
Baugebiet und der Lehmrader Straße noch verzögert. 
In der Pumpenstation Ostenkoppel haben die Gemeindearbeiter durch eine Spezial-
spülung eine bessere Pumpenleistung erreicht. Die Sanierung des Sportlerheims 
geht gut voran, durch günstige Einkaufspreise kann noch mehr gemacht werden wie 
ursprünglich geplant; Rechnungen in Höhe von ca. 10.000,00 € wurden bereits an-
gewiesen. Es hat am 22.06.10 ein Gespräch mit dem Innenminister, Landrat und 
Kreispräsidenten stattgefunden, wo unter anderem mitgeteilt wurde, dass die Auto-
bahnauffahrt für das Jahr 2012 geplant ist, wo im gleichen Zug die L 205 und die Ka-
nalbrücke in Büchen saniert werden. 
Das 3. beitragsfreie Kindergartenjahr entfällt wieder. Die Dichtigkeitsprüfung der Sü-
vo auf Privatgrundstücken entfällt ebenfalls. 
Der Antrag der Gemeinde auf Fördergelder für die Straßensanierung wurde positiv 
entschieden. Am 01.09.10 kommt eine neue Pastorin nach Gudow. 
Die Frist zur Auslegung des B-Planes 7 ist abgelaufen; hier liegen wieder viele Stel-
lungnahmen vor. Es soll in der nächsten Zeit eine Bau- und Wegeausschusssitzung 
anberaumt werden, wegen des B-Planes 12. 
Frau Baginski fragt nach, ob es bezüglich des Baues eines Zaunes an der Bushal-
testellt schon etwas Neues gibt; hier ist der derzeitige Stand nicht bekannt.  
 
 
 

6)  Beratung und Beschlussfassung über die Satzung der gemeindlichen 



Kindertagesstätte 
 
Beratung: 
Der Haupt- und Finanzausschuss hat sich in seiner Sitzung am 01.07.10 ausführlich 
mit der Satzung befasst. 
 
 
 
Beschluss:
Aufgrund der Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses vom 
01.07.2010 beschließt die Gemeindevertretung die erarbeitete Satzung für die ge-
meindliche Kindertagesstätte. 
 
 
Abstimmung: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

7)  Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Erhebung 
von Benutzungsgebühren für die gemeindliche Kindertagesstätte 

 
Beratung: 
Der Haupt- und Finanzausschuss hat sich in seiner Sitzung vom 01.07.10 hierüber 
umfangreich beraten.  
 
 
Beschluss:
Aufgrund der Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses vom 
01.07.2010 beschließt die Gemeindevertretung den Vorschlag über die Satzung über 
die Erhebung von Benutzungsgebühren für die gemeindliche Kindertagesstätte an-
zunehmen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

8)  Beratung und Beschlussfassung zur Breitbandversorgung in der Ge-
meinde Gudow 

 
Beratung: 
Das Amt Büchen ist bemüht, eine Amtslösung zu erstellen. Eine Arbeitsgruppe hat 
sich mit dem Thema Breitbandversorgung befasst und die Gespräche mit den Anbie-
tern geführt. Die Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses geht an 
den Anbieter E.ON Hanse. Fast alle Gemeinden im Amtsbereich haben sich für E.ON 
Hanse entschieden.  



 
 
Beschluss:
Aufgrund der Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses vom 
01.07.2010 wird von der Gemeindevertretung beschlossen, alles weitere für den An-
bieter E.ON Hanse in die Wege zu leiten.  
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 1 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

9)  Verschiedenes 
 
Beratung: 
Herr Meyer teilt mit, dass er sich Auslegung des B-Planes 7 in Büchen angesehen 
hat und ist der Meinung, dass mehr als 2 Sachen geändert wurden.   
 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Dr. Eberhard Laubach Doreen Kröger 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


